
 

開催日 平成２７年４月８日 

【出席者】鹿倉、岡部、足立、 

小村、吉井、桜井、隅原、武田 

御神本、長藤、田渕、中野、 

 

打合せ 

＊新年度の人事異動（関係分のみ） 

新任  

教務学生課主事 合田佳寿美様     

＊活動手順の変更 

打合せ・フイットネス・園芸・花                 

 見とする 

 

フイットネス 

＊ラジヲ体操第１、第２及びリン

パの流れを良くする体操（岡部号

令） 

＊各自運動 

 

園芸 

＊枇杷の袋かけ（今年は結実数が

少ない） 

＊場内の片付け 

＊除草 

 

花見 

＊１２時～１４時、朝は曇天に風

で寒かったが、正午には日照が回

復し温暖な陽気になった 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【行事】 センター祭             吉井 智治 

 この祭は廿日市市民活動センターで、３月８日に開催されました。登録

している団体が１８０以上あるだけに、中々の盛況でした。開会式で祭の

実行委員長後藤香代子女史の挨拶があり、来賓の眞野勝弘市長からは、町

造りに協力の礼と「ここで培われた市民力は市の宝である」との言葉があ

りました。活動紹介ブースに健康づくりグループの模造紙も見えます。売

り場を岡部氏が担当している（写真）のは思いもよらない事でした。 

 尚本市国際交流センターはニュージーランドのマスタートン市と友好

提携していて、その状況に一室を当て、紹介しています。 
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           男性健康づくりグループ活動記録 （４／１） 
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【開催日】           

 平成 27 年 4 月 22 日（水） 

 

 

 

 

 

【ミーティング】 

・果樹園内の「みかん類」が全般的 

 に元気なく、一部枯葉状態になって 

 いる。早急に専門家による健康診断 

 をお願いしたい（岡部） 

 ※3/末・事務局山本氏～角田氏に 

  吉井会長から依頼済み。 

  本学の協力をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【園芸】 

・ビワ、網かけ作業は次回の予定。 

・本日の作業は除草と網かけ用竹材 

 の整理他。 

 

【ストレッチ】 

・ラジオ体操 1・2 

・リンパ体操（岡部） 

・その他、通常ストレッチ 

  
            足立編集 

 

男性健康づくりグループ活動記録 

/1） 
 

                  
【出席者】 

吉井 岡部 桜井 田淵  御神本 

中野 足立 

  

九両三分二朱 
               田 淵 英 助 

 江戸時代は「十両盗めば首がない」と言われた。 

その根拠は公事方御定書(くじかたおさだめがき)の第

５６条の盗人御仕置之事(ぬすびとおしおきのこと)に

現在の窃盗罪に適用される条項があって、そこには 

「手元ニ之(これ)有る品をふと盗み取り候類(たぐい)、

金子(きんす)ハ拾両より以上、雑物ハ代金ニ積(つもり)

十両位(くらい)より以上ハ死罪」とありこれが適用され

た。 

 そこで、十両以上を盗んだ者がいたとして、死罪に

するにはしのびない時、盗まれた側が十両未満の 

「九両三分二朱を盗まれました」と届出たり、あるい

はそう届けるように御奉行らが勧めたりすることがあ

ったようだ。 

そんなことを言い表す文句に「どうして九両三分二

朱」(どうしてくれようさんぶにしゅ)というのがあっ

た。(当時 金貨は四進法で１両＝４分 １分＝４朱) 

いずれにしても窃盗の罪で死罪というのは現在の

我々から考えるとその刑が重すぎるようにも思えるの

だが、どうなのだろうか。 

 

小村氏「水墨画展」出展・題『富貴花』 

    （4/1～4/5 廿日市文化ホールにて） 

高松市内から屋島を望む屏風絵・ホテル花樹海にて 



 

開催日 平成２７年５月１３日 

【出席者】鹿倉、岡部、小村、 

吉井、桜井、隅原、武田、御神本、

長藤、田渕、中野、武田久 

 

打合せ 

＊眞崎先生の講座 

講座名「豊な加齢～幸せに生きる」  

場所「中国新聞メデイアセンター」 

日時「５月２３日 10:30~12:0」 

有料 

＊西国街道歩きの予定 

日時「６月８日・月曜日」 

「ＪＲ玖波駅～亀居城公園」 

＊蜜柑⑨の病状について 

「アブラムシの虫害を受けている。

殺虫剤散布の必要がある。 

枯れ枝のカットは可」 

（大学出入の樹木管理人の意見） 

＊ミュージック・カフエの広告を 

６月末には届け出る必要がある。 

＝ライヴをどうするか―ヴァイオ

リンを聴きたい（吉井外） 

鹿倉氏案・廣響の女性ヴァイオリ

ニストを打診する。 

ピアノとデュオでの演奏にする。 

 

フイットネス 

準備体操の後に体力測定を行う。 

ラジヲ体操第１、第２ 

文部科学省制定の測定６項目によ

る体力測定 

（但し６分間歩行は屋外で実施） 

 

園芸 

時間がないので、作業は行えない。 

次会の予定 

＊雑草が激しく繁茂しており、総

力を挙げて実施の要がある。 

＊枇杷のネットを張る。 

 

 

【紀行】八坂神社（２／２）              吉井 智治 

 このお社の祭神は素戔鳴命、稲田比売命及び八柱御子神です。社伝によ

ると、斉明天皇二年（６５６）この地に新羅の牛頭山の神霊を迎えて祀り、

天智天皇六年（６６７）に社殿を建立したとあります。七月に本社が行う

祇園祭は日本三大祭の一つです。凡そ１１００年前の清和天皇の貞観１１

年（８６９）に、京洛に疫病が流行し、庶民の間に病人、死人が多数出ま

した。これが牛頭天皇の祟りと考え、そのご機嫌をとるため祇園社（本社

の前身）に病魔退散を祈願した事に端を発します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男性健康づくりグループ活動記録 
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開催日 平成２７年 ６月 ３日 

【出席者】鹿倉、岡部、足立、小村、吉井、桜井、 

 隅原、武田、御神本、長藤、田渕、 

 

打合せ 

＊６月８日予定の西国街道歩きは延期する 

理由：天気予報が降雨と予測している。もし晴天な 

らば、最近の気温が異常に高く、炎熱が予想される 

ので、１１月の実施としておく 

＊予定通り学外ウオーキングを行う 

 

学外ウオーキング 

大学―阿品台中学校―々２丁目―々市民センター 

―阿品公園下―々５丁目―阿品公園―大学 

 ３，２㌔ｍ、２時間 

園芸 

残余の時間が少ない為、園内の点検に止める 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             男性健康づくりグループ活動記録 （６／１） 
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【開催日】           

 平成 27年 6月 17日（水） 

 

 

 

 

 

【ミーティング】 

・平成 27年度「ミユジックカフェ」 

  日時・10月 25日（日）大学祭 

    10：00～15：30 103号室 

  コンサート・ヴァイオリン演奏 

     14：00～14：30 

   ●出演者・長谷川夕子 

        相愛大学音楽部 

        広島交響楽団 

        広島音楽高校講師 

・例会・サマータイム 

  ７月１日例会から実施 

  8：30・園芸 現地集合 

    作業終了～ミーティング 

    ～フイットネス 

  但し、雨天は 9：00従来通り 

 

・イベント案内（中野会員） 

  7/5さくらぴあ 小ホール 

  サックス演奏 詳細はチラシ 

 

【園芸】 

・ビワの収穫と除草作業 

 

 

 

 

 

 

 

※残念乍ら、ほぼ収穫は無しでした。  

 

【フイットネス】 

・ラジオ体操 1・2 

 ストレッチ（鹿倉） 

 

 

 

 

男性健康づくりグループ活動記録（6/2） 

/1） 
 

                  
【出席者】 

吉井 小村 岡部 鹿倉 隅原 

桜井 長藤 田淵 中野 御神本 

足立 

  

感想                  

      世界遺産について    足立幸一 

世界遺産には「文化遺産」「自然遺産」そして両要素

を併せもつ「複合遺産」の 3つがあります。世界遺産は

国連の専門機関であるユネスコの提唱で 1972 年（昭和

47 年）に締結された「世界遺産条約」をもとに毎年審

査が行われています。 

1978 年には第１号としてイエローストン国立公園

（アメリカ）やガラパゴス諸島（エクアドル）など 12

件（自然遺産 4、文化遺産 8）が登録されています。   

現在では世界 190ヵ国が条約を締結、約 1000 件の世界

遺産が登録されています。 

日本の世界遺産条約批准は 1992年（平成 4年）で先

進国の最後。全体では 125 番目の締結国です。日本が

非常に批准が遅れた理由は不明です。1993 年（平成 5

年）「法隆寺」「姫路城」の文化遺産。「屋久島」「白神山

地」の自然遺産の 4件が国内初の世界遺産に登録。 

2014年（平成 26年）には「富士山」の自然遺産、「富

岡製糸場と絹産業遺産群」の文化遺産で国内 18番目（文

化遺産 14件、自然遺産 4件）に登録されました。 

今年は「明治日本の産業革命遺産九州・山口と関連地

域」、来年は「長崎の教会群とキリスト教関連遺産」が

有力です           （全年連だよりから引用） 

 

 

富士山 
富岡製糸場 

今年の花「日暮
ひぐらし

」（27.4.17広島造幣局より） 

（写真：インターネットより取込） 



 

【開催日】平成２７年７月１日 

【出席者】鹿倉、岡部、足立、 

小村、吉井、桜井、隅原、武田、 

御神本、長藤、田渕、中野 

 

園芸 

＊サマータイム制により先ず園芸 

＊枇杷のお礼肥の施肥・化成肥料 

＊除草・草刈機２台及び人力 

＊竹材の整理 

 

打合せ 

＊９／２日の例会には学生２名が 

参加する 

＊学園祭プログラムに載せる   

ミュージックカフェの広告文を回

覧する 

＊ミュージックカフェのチラシと 

ポスターの作成を会員各氏に要請 

＊７／１６～９／２５の間には当

番制で果樹に散水を行う 

 

フイットネス 

＊準備体操・ラジヲ体操第１、第

２及び肩凝り防止体操（御神本氏 

号令） 

＊各自運動、整理体操 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この湖については既に鹿倉氏が手記を寄せられています。二番煎じをお

許し下さい。四森州湖の４文字をドイツ語で書けば、Ｖierｗaldstättersee

となり、湖の正式な名称です。チューリッヒの国際空港を降りて、水の都

ルツエルンへの途次、この湖を渡りました。乗船したのはフイッツナウの

港ですが、その前に眺望で知られるリギ山に登りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           男性健康づくりグループ活動記録 （７／１） 

 

【紀行】 

          四森州湖を渡る １ 

                   吉井 智治 
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管理棟補修工事の為の現場事務所出現 

 



 

 

 

 

【開催日】           

 平成 27年 7月 15日（水） 

 

 

 

 

 

 

【園芸】8：30～10：30サマータイム 

・隣接の竹やぶの竹が園内に倒れ込んだ 

為伐採作業。 

・園芸柵内外の除草。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ミーテイング】 

・御神本会員 7/末で退会。 

  次回例会（8/5）送別茶会 

  9：00～調理実験室にて開催。 

 

・長藤会員、ミユジックカフェ 

  ポスター＆チラシ案提示。    

 

・市の出前講座等について精査する。 

 

・催事案内（桜井会員） 

  7/25「平和コンサート 2015」 

  14：30～さくらピアホール 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【フイットネス】 

・ラジオ体操 1.2 

 腰痛予防体操（岡部会員音頭） 

 その他 各自通常ストレッチ。 
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【出席者】 

吉井 小村 岡部 鹿倉 隅原 桜井 

長藤 田淵 中野 御神本 

 

 

サックスについて 

中野 誠一郎 

 サックスは比較的新しい楽器だ。正式にはサクソフォン、

あるいはサキソフォンという。１９世紀の中ごろにベルギ

ーの楽器職人アドルフ・サックスという人が発明した。金

属でできているが木管楽器で、木管楽器の特徴の一つであ

るリード(竹べらのような振動子)を震わせて音を出す。クラ

リネットなどと同様に胴体に空いた穴を塞いで音の高さを

変える。 

 サックスはその何とも言えない魅惑するような音色で

人々を魅了し、短い間に世界中に広まった。多くのすばら

しい演奏家も生んだ。そうした演奏家の演奏に魅了された

人も多い。私もその一人だ。学生時代にジャズ喫茶で聴い

たコルトレーンやソニー・ロリンズの演奏に魅了された。 

 しかし自分でその楽器を手に取るとは思ってい作なかっ

た。定年になって新しい趣味を始めようと考えた時、サッ

クスを趣味にするとはそれ以前には想像もしていなかっ

た。しかし、なぜかサックスを始めることにしていた。学

生時代に味わったその音色の快感が、長い年月を経て潜在

意識の中からよみがえったのかもしれない。 

 

ジョン・コルトレーン 

霧に煙る極楽寺山「蛇の池の水連」 

中野会員出場！（写真・チラシから） 
7/5さくらピア小ポール 



   
開催日 平成２７年８月５日 
【出席者】鹿倉、岡部、足立、 
吉井、桜井、隅原、武田、長藤 
田渕、中野 
 

人事 

スタメンの一員として、本グルー

プ活動に多大の貢献があった御神

本氏が七月末日を以って退会され

ました。長年の御骨折りに感謝し、

篤くお礼を申し上げます。 
 
報告 

 学園祭実行委員会からミュージ

ックカフェ開催について、7 月末

日までに次の書類を提出する様要

請があったので、27 日届けた。 
＊大学施設使用願 
＊物品使用願 
＊臨時食品取扱施設開設届 
 
打合せ 

＊9／2 の例会に学生 2 名が参加。 
 
送別茶会 
 御神本氏を送る会を行う。「御都

合の良い時には本会活動日に立ち

寄り下さい」（会員一同より）。 
 
フイットネス 

１０・０～１１・３０に行う。 
但し、桜井・長藤両氏は果樹園の 
散水を行う。 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 フイッツナウを出港したルツエルン行きの連絡船は、露天甲板に満席の

客を乗せて進みます。大多数は観光客ですが、地元の人も少なからずいる

様です。その為か途中数港に寄りますが、中でもヴェッギス港は賑わいま

す。湖の両岸は共になだらかな丘陵地帯が展開していますが、左舷側は無

人の所が多い様です。右舷側は居住地帯となっていて、大きなビルも少な

からず目に入ります。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

          男性健康づくりグループ活動記録 （８／１） 
 

 

【紀行】 

         四森州湖を渡る ２  

                   吉井 智治 
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 フイットネス担当幹事一同 



 
 
 
 
【開催日】           
 平成 27 年 8 月 19 日（水） 
 
 
 
 
 
【園芸】8：30～10：30 サマータイム 
・作業内容 

① 柵内外の除草主体。  
② 柵外の竹 4，5 本園内へ倒れ込 

んだ為、伐採処置する。 
  尚、今後は境界柵の外側の伐採、 

除草等の作業は危険に付き、 
本学事務局に連絡、処置を 
依頼する。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
【ミーテイング】 
・園内の散水の確認 
  ８月～9/中旬迄、雨天状況で、 
  担当者が当たる。 
・その他、質疑応答。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
【ストレッチ】本日は中止。 
 （ワックスがけの為、使用不可） 

 
男性健康づくりグループ活動記録（8/2） 

 

【出席者】 
吉井 小村 岡部 隅原 桜井 
長藤 田淵 武田 足立 

雑草ヒマワリ 

                 武田佳子 

 家の前に畑があります。春にジャガイモを植えまし

た。 

ジャガイモの芽が出てくると共に、ヒマワリの苗ぽっ

い芽がいっしょにポコポコ出てきました。 

そう言えば、昨年そのあたりにヒマワリが生えていま

した。 

小さいうちは横の方に植え替えたのですが、後から生

えてきたものに気づかず、だいぶ大きくなった頃に気

づいて植え替えがむつかしいので、それは放っておき

ました。 

どちらもグングン大きくなり、ヒマワリの放ってお

いた方は、小屋の屋根より高く育ち、台風の風にも倒

れたりせず、しっかり花も咲きました。 

 ジャガイモの収穫の時は、ヒマワリの根元だけ残し

ておきました。ジャガイモが小さくなるかと心配しま

したが、大きなジャガイモが、いつも通り採れました。     

ヒマワリの花が終わり、ぬいてみると、大きな根の塊

の中から、大きなジャガイモがゴロゴロころがり出て、

イモの形に穴があいていました。 

 このふたつの食物、コンパニオンプランツだったの

でしょうか？ 

記念樹の柿の実 

7/31『オーシャンドリーム（35.265ｔ）』広島港旅客 T 入港 
                 （隅原氏見学時撮影） 



 
開催日 平成２７年９月２日 
【出席者】鹿倉、岡部、足立、 
小村、吉井、桜井、隅原、長藤、 
田渕、中野 
打合せ 

＊４学年生２名が参加 
 頼永愛海、伊達なつき殿 
認知症について、説明を受ける 
 心掛ける事 
 ・会話を心掛ける 
 ・日記を書く 
 ・カード遊び（神経衰弱） 
＊サマータイム制は解除する 
＊次会ＭＣのレコード持参・中野 
 
園芸 

時間不足のため、果樹園の点検に 
止める 
＊渋柿２に食害 
 フイットネスの時間を割いてス

ミチオンを散布する（隅原、桜井） 
 
フイットネス 

＊学生による血圧の測定 
＊ラジヲ体操第１、第２、ストレ

ッチ（号令鹿倉） 
＊各自運動 
＊整理体操 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 本湖の下流端を受けてロイス河が 
始まる。その接続部に発達した街が 
ルツエルンであり、船旅はここで終 
わる。 
① 右舷側にビル群が並ぶ辺りを通 
過すると、ルツエルンの桟橋はもう 
直ぐである。 
② この屋根付きの木造橋はカペル 
橋。その長さはロイス河の川幅の９ 
割しかない。水の塔への通路である。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

         男性健康づくりグループ活動記録 （９／１） 

【紀行】 
        四森州湖を渡る ３ 

                   吉井 智治 

 

 

 

 

   ←

病
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る
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ン
の
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に
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神
本
氏
が
紹
介
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。
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い
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て
再
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で
あ
る
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①  

② 

③ 

 

病めるライオンの像 

③ルツエルン市街中心付近の案内板 

 

 

 

 

スイス（１３） 



 
 
 
 
【開催日】           
 平成 27 年 9 月 16 日（水） 
 
 
 
 
 
【ミーティング】 
① 10/7，11/4 の例会に、本学 

   学生 3 名参加予定。 
 
② 年末迄の行事予定 

・10/25（日）本学大学祭 
  「音楽喫茶」開店の件 
  次回例会で役割分担等 
  打合せ。 
 ・告知用ポスター、チラシ 
   ポスターA3・3 枚 
   事前配布分 A5・60 枚 
   当日配布分 A5・160 枚 
     編集 長藤 
     印刷 田淵他分担 
  

・「あじなの丘」の準備 
    原稿提出 12/2 例会 
    製本 12/16 例会 

 
③ 果樹園の状況（課題） 
 ビワ、かりん、シブ柿等の 
 不作、並びに全般に果樹の 

元気の無さは抜本的な土壌 
改良が必要かもしれません。 
本学の担当部署との連携が 
必要。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
【園芸】作業は雨天の為、 
     中止。 
【フィットネス】 
  学生、教室使用の為 
    中止。 

 
男性健康づくりグループ活動記録（9/2） 

 

【出席者】 
吉井 小村 岡部 隅原 桜井 
長藤 田淵 武田 中野 足立 

編集 足立 

感想        八重山諸島島めぐり 
                        岡部忠行  

 

馬齢を重ねて８０年、妻７７歳、結婚５５年目（エメラルド婚）

を記念して南海の八重山諸島めぐりの旅に出た。本来ならば八ヶ岳

とか八海山などの「八」の付く山に行きたいと思っていたが、妻の

体調が優れず大事をとって４日間の島めぐりの旅とする。例年なら

ば梅雨の真っ最中であるが、どういうわけか今年は奄美大島が先に

梅雨入りして、梅雨前線の南下が１５日遅れの梅雨入りになった模

様である。お陰様で素敵な島めぐりとなった。 

 石垣島は沖縄県では沖縄本島、西表島に次いで３番目に広い島で

ある。面積２２２㎢、人口４万５千人。ここまで南下するとさすが

南に来たなという感じが出る。海岸線のエメラルドグリーンの美し

さと沖縄県一高い於茂登岳（５２５ｍ）を望む。ミンサー織の工房

を見学する。藍色の地に五つの■と四つの■で構成された絣模様を

特徴とし、主に帯として使用されている。いつ（五）の世（四）ま

でも末永くという願いを込めて織り込まれている。 

 宮古島は沖縄県では４番目に広い島（２０４㎢）でおおむね平坦

で低い台地状の島である。一番高いところでも標高 110ｍ位で、沖

縄で唯一ハブのいない島である。美しい海岸線と白い砂浜、サンゴ

礁の海中景観などに恵まれ沖縄の海で一番美しいといわれている。

伊良部大橋は全長 1.694ｍで通行料金のかからない日本で一番長い

橋である。天候に恵まれて楽しい八重山諸島の旅であった。 

 

 

夏の風物詩・花火（桜井氏提供） 



 
開催日 平成２７年１０月 ７日 
【出席者】鹿倉、岡部、足立、 
小村、吉井、桜井、隅原、武田、 
長藤、田渕、中野 
打合せ 

＊学生の参加（３学年） 
梅敷あゆみ殿、平上規江殿 
宮原友里紗殿 
＊西国街道歩き（ＪＲ玖波駅～ 
亀居城公園）・１１月９日の予定 
＊ミュージック・カフェのチラシ

を配布（作製 長藤） 
曲目は花の街、浜辺の歌外１１曲 
園芸 

＊蜜柑の防鳥網掛け 
＊雑草除去・機械２人外人力 
＊蜜柑のテスト採取（約１０ケ） 
＊事故・小村氏が蜜柑の網掛け中 
側溝に転倒し、額及び左手を打撲 
即刻病院に搬送 

フイットネス 

＊学生による血圧の測定 
＊学生を囲んで健康談議 
＊ラジヲ体操第１、第２、マット

で行うストレッチ 
＊各自運動 
＊整理体操 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
【紀行】スイス（１４）               吉井 智治 
 ハイジの里（１／２） 
 アルプスの少女ハイジの里はスイス東部のマイエンフェルト村にあり

ます。小さな村ですが、ハイジで生計を立てているのかと思える程のハイ

ジ色に染まっています。先ずはマイエンフェルト駅にハイジグッズの販売

コ－ナーがあり、駅から２００ｍ余り進むとハイジ専門店ハイジ・ショッ

プがあります。村を一回りする道はハイジ・ハイキングコースと呼ばれま

す。途中にハイジの泉があり、ハイジが暮らした家はハイジ・ハウスとし

て昔のままに保存されています。殆どが丘陵地で、峨峨たる岩山に囲まれ

た風景は、やっぱりスイスだなと思わされました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

           男性健康づくりグル―プ活動記録 （１０／１） 
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【開催日】           
 平成 27 年 10 月 21 日（水） 
 
 
 
 
 
【ミーティング】 
・10/25「音楽喫茶」開店準備確認 
     （店・教室 103 号室） 
  設営：10/24（土）9 時集合 
     テーブル作り 
     スライド作り（パワーP） 
     コーヒー作り一式 
     配布チラシ段取り 
     ミニコンサート段取り 
  本番：10/25（日）9 時集合  
     10：00～15：30 開店 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
【園芸】 
・本日は除草主体に作業。 
 みかんの収穫は次回例会頃か？ 
        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
【ストレッチ】 
・通常ストレッチ（鹿倉）他 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
男性健康づくりグループ活動記録（10/2） 

 

【出席者】 
吉井 鹿倉 隅原 桜井 長藤 
田淵 武田 中野 足立 

 

想い出の歌『荒城の月』 

                  足立幸一 
 
 
 

 

 

ご存知の通り、『荒城の月』は土井晩翠作詞 瀧廉太郎作

曲です。 

土井晩翠は宮城県仙台出身で、故郷の仙台青葉城を歌っ

たものといわれる。詩中、「千代の松が枝・・・」の千代

は〝せんだい″と読むことから仙台青葉城説を唱える。同

時に会津鶴ヶ城を唱える人もいます。 

瀧廉太郎は東京都港区出身で、お父様が内務官僚として

勤め、地方官として転勤生活をした関係で、廉太郎は少年

時代に住んだ富山城跡や大分県の岡城を思い浮かべて作

曲したとされます。彼は日本の西洋音楽の黎明期に文部省

の派遣留学生としてドイツに学び不滅の名作を残して僅

か 23 才で生涯を閉じた天才です。 

 この歌が世界的に有名になったのは、大正期から世界を

股にかけて活躍した「蝶々夫人」で活躍したオペラ歌手の

三浦 環
たまき

が歌ってからです。彼女は演奏会で諸外国を訪れ

る時は好んでこの曲を歌い、ヒットさせました。 

荒城の月（月刊 CD・懐かしき思い出の歌から引用） 

雲間から顔を出したスーパームーン（満月） 「足立撮影」 

『春高楼の花の宴 巡る盃かげさして 

千代の松が枝 わけ出でし 

昔の光 いまいずこ』    以下省略 



 
開催日 平成２７年１１月 ４日 
【出席者】鹿倉、岡部、足立、 
吉井、桜井、隅原、武田、中野 
 
打合せ 

＊学生の参加（第３学年） 
藤井友美殿、黛寛子殿、 
山越百菜殿 
参加への思い「男性グループは何

をするのか。長続きする秘訣は？」 
＊西国歩きは、気象を考え 11/16 
に延伸する 
＊ミュージックカフェの決算 
 収入（８３名）１６、６００ 
 支出     １９、７５７ 
  差し引き △ ３，１５７ 
＊サックスのアンサンブルコンサ

ートを２８年２月に開く（中野） 
 
園芸 

＊ミカン⑧⑨及びユズ（一部）の 
収獲 
＊除草：機械使用（隅原）人力（武

田外多数） 
＊寄贈ドアの分解（岡部） 
 
フイットネス 

＊専ら３ビー体操をする 
講師・高都美智子先生 
 
間違い記事の訂正 

誤・小村氏が左手を打撲{活動記録

（10/1）} 
正・小村氏が右手を打撲 
 
 
 
 
 
 
 

 
【紀行】スイス（１５）               吉井 智治 
ハイジの里（２／２） 
 さて、この村に暮したハイジはどんな少女だったのか。物語では、母は

登場せず、デーテおばさんに連れられてこの村に来ました。やがて、羊飼

いのペーターと仲良くなり、家の主で頑固一徹のアルム爺さんとも心が通

う様になった。漸く慣れた頃に、デーテおばさんはフランクフルトの実業

家ゼーマン氏のもとへ連れて行きます。その家庭は必ずしも悪くはなかっ

たのですが、都会の生活に慣れないハイジは失敗の連続でした。家庭教師

のロッテンマイエルに叱られる日々では、楽しくもなかったでしょう。何 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

           男性健康づくりグループ活動記録（１１／１） 

 

  
 

 

 

時の頃からか、夜中に幽霊が出るとい

う噂が立つ様になった。正体を確かめ

ると、幽霊と思われていたのはハイジ

でした。ハイジはアルプスに帰りたく

て、寝ぼけて独りで歩き廻っていたの

です。ゼーマンはハイジの気持ちを察

して、彼女をアルプスに返すことにし

ました。 
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間違い記述の訂正 
活動記録(10/1)の「小村氏が側溝に

転倒し、額及び左手を打撲」の文

は左手でなく、右手が正しい。 
 
 
 

 



 

 

 

【開催日】           

 平成 27 年 11 月 18 日（水） 

 

 

 

 

【ミーティング】 

・あじなの丘の製本準備 

 12/2（例会）原稿提出（各自持参） 

       表紙 長藤（吉井） 

      コピー担当：桜井（14冊分） 

 

・西国街道ウオーク（第 11 回） 

 11/16（月）玖波駅～亀居城公園 

 参加者：吉井、隅原、中野、足立 

 ※直下、右上の写真参照（４名）      （4名） 

 ※あと２回（H28/春・秋）で達成。 

  （H19/6・第 1回～約 10年間） 

   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

・年末年始例会日程 

 12/02（水）あじなの丘原稿提出 

 12/16（水）製本と講話（眞崎先生） 

H28・1/13（第 2水曜）年始挨拶 

   1/27（第 4水曜）通常例会 

 

・物忘れと認知症について（隅原） 

  資料にもとづき、海馬メカ説明。 

 

【園芸】本日は雨天中止。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【フイットネス】 

ラジオ体操 1・2 ストレッチ 

  その他（岡部指揮） 

 

男性健康づくりグループ活動記録（11/2） 

/1） 
 

                  【出席者】 

吉井 岡部 鹿倉 隅原 桜井  

長藤 武田 田淵 中野 足立 

 

 

囲 碁 事 始 

桜井隆義 

囲碁を知ったのは会社に入ってしばらくしてからでした。 

昼休みにいつもの先輩の二人が応接室でパチパチといい音を

たててやっていたのを、はじめは何も分からないまま観戦した

のが始まりでした。交互に白石と黒石を打ちながら１局２０分

くらいだっただろうと思いますが、昼休みの時間から昼食を除

いた４０分～４５分の間に３～４局を打っていました。今思い

ますととにかく早うちで時間が惜しいようなうち方でした。こ

れが今の私の打ち方に大きく影響して、相手が打つと間髪をい

れずに打ってしまう癖があり、「あっしまった」と思うことが

度々おこるのはこの所為であろうと思っています。 

 囲碁は自分の地（土地）を盤面上に如何に多く取るかの勝負

事であることが徐々に分かって来ました。最も大切なことは生

きることです。早い話が目を２つ作ることです。更に定石があ

ることです。これは自分がこれから打つ場所や相手が打った場

所に対して、決まった打つ場所があることです。多くの定石が

ありますので碁の本等で勉強していくわけですが、対戦相手に

よって千差万別の打ち方がありますから、碁の教科書と全く同

じような状況でない場合が多いので、実戦で徐々に自分なりに

定石の応用編を頭の中に作っていくことがどうも大事なよう

に思います。 

あらゆる勝負事に段階があります。碁は大まかに言って１２

級くらいから徐々に上がっていって、１級を超えますと初段か

ら２段と徐々に上がっていって一番上は１０段か名人といわ

れるようです。段位以上は日本棋院というところで正式にいた

だくのですが、全国的に多くの方が趣味で囲碁を楽しんでいま

すので、大方の素人集団の段位や級は夫々の団体でよく知った

方が、過去の対戦成績や経験によってほぼ合理的に段位や級を

決めているようです。因みに私は５級から４級くらいで自分な

りに楽しんでいます。 

私は正式に教えてもらったことがないまま、新聞や本で時々

勉強する位で、あとはちょぼちょぼの方たちと対戦して勝った

り負けたりして自己流のままで楽しんでいます。特に私は囲碁

を対戦しながらせめぎ合いをするのが一番の面白いところだ

と思っています。「生きるか死ぬか、それが一番問題だ。」の心

境をいつも味わっています。２～３年くらい前から始めて現在

５人くらいで楽しんでいます。都合の良い金曜日か土曜日の午

前か午後に「あいぷらざ」２Ｆ畳の間でやっています。囲碁に

興味のある方はどなたでもご都合の良い方は対戦して楽しみ

ましょう。うまい方は教えてください。初めての方歓迎します。            

以上 

  

 

 

西国街道「玖波～亀居城公園」ようやくたどり着いた大歳神社「11/16」 

                            足立撮影 

11/4・みかん，ゆず収穫記念 

西国街道・亀居城公園にて 



 

開催日 平成２７年１２月２日 

【出席者】鹿倉、岡部、足立、 

吉井、桜井、隅原、武田、長藤、 

田渕、中野、筒井 

打合せ 

＊新入会員 筒井康之氏 初出席 

＊岡部氏 傘寿祝の贈呈 

＊足立氏 喜寿祝の贈呈 

＊あじなの丘、頁番号決定 

＊活動納めの予定(12/16) 

あじなの丘製本、 

眞崎先生をお迎えし講話とお茶会 

＊活動始めの予定（1/13） 

年初の記念撮影 

お茶会 

 

園芸 

＊園内の草刈りと清掃 

＊柚子、蜜柑の残り全てを摘む 

 

フイットネス 

＊ラジヲ体操と肩凝り予防体操 

＊各自運動，整理体操 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【特別行事】第１１回西国街道歩き          吉井 智治  

 ９時４０分ＪＲ玖波駅前を出発し、亀居城公園を目指して歩く。先ずは

浄土宗称名寺を訪れる。「圓通閣
えんずうかく

」の扁額拝観を申し出たところ、庫裡に

招じられ、寺の由来に始まり丁重な説明を受ける。次の訪問地、黒川大歳

神社までの街道は相当な距離があるが、山陽自動車道の建設により消失し

ている。大歳神社もその工事の為に移設されているのが現在地である。亀

居城跡には山側のルートを辿って行く。歴史的には悲しい運命を背負った

城であった。帰途の途中西念寺に寄る。幕末長州軍と幕府軍が戦った折、

この寺を本陣とした長州軍に対し、艦砲射撃をした幕軍の弾痕が本堂に残

っている。厳
いつき

神社を拝み、街道に降りて「和田家」を眺め全行程を終え

る。 
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          男性健康づくりグループ活動記録 （１２／１）   

 

 

 

 

黒川大歳神社 

足立氏提供 

称
名
寺 
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５
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８
）
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圓
通
閣
’
は
隠
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禅
師
の
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和
田
家 

 

江
戸
時
代
か
ら
庄
屋
を
務
め
た
家
柄 

こ
の
家
は
慶
応
三
年
（
１
８
６
７
）
建
築 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

【開催日】           

 平成 27年 12月 16日（水） 

 

 

 

 

 

【ミーティング】 

・冊子「あじなの丘」製本作業～ 

           完成～配布。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
・平成 28年度、係・改選 

  会計係：桜井、足立（副）  

総務係：吉井（兼）、中野   

園芸係：岡部、筒井（副） 

  フィットネス：隅原、田淵（副） 

 監査：長藤 

 

・講話・眞崎先生 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男性健康づくりグループ活動記録（12/2） 

/1） 
 

                  【出席者】 

吉井 小村 岡部 鹿倉 隅原  

桜井 長藤 田淵 中野 筒井 

足立 

  

 随想 

生き生きと生きる 

桜井隆義 

 人生は一言で言えば習慣です。習慣に早くから配慮した者

は人生に実りも大きく、習慣をあなどった者は人生はむなし

いものに終わってしまいます。習慣は日々の積み重ねですか

ら、それが習い性になってしまえば、その後は辛いとも面倒

だとも感じなくなります。良い習慣を体に覚えこませれば良

いのです。限りある命をどう生きようかと、生き方を考える

ことが出来るのは、人間にだけ許された特権なのです。「人

間は死に向かって成長する」と精神分析学者のエリクソンは

言いました。年とともに肉体は衰えても、心はいつも生きる

意味を探求しながら前進できるとはなんとありがたいこと

でしょう。 

 動脈硬化など（他の生活習慣病も・・・高血圧、脳卒中、

心臓病、ガン・・・）は２０才頃からはじまることが分かっ

ています。誰が病気を作っているかと言えば自分なのです。 

自分で作る病気です。食事、嗜好品、運動、仕事、睡眠そう

した日常生活のありかたを見直し改めれば、一生発症せずに

すむかもしれないのです。自分の健康は自分で守る。医者 

任せ、他人任せにしない。これは基本です。  

 年を取ったら、日に３度の食事にこだわらなくていい。「こ

れで丁度いいな」と言うほど 

程の加減がつかめたら、その自分のペースで欲しいときに自

由に食べればいいのです。出来れば無駄なく。私などは少し

食べて、すべて使い切るので無駄がありません。（老齢にな

るとエネルギーは少しで足りるようになる）年を取れば体も

頭も老化します。けれども老化は避けられなくても、だめに

しないことは出来ます。要するに使い方です。使わなければ

頭も体もだめになります。毎日休みなく切れ目なく使い続け

ることです。私たちの体は動かしながら使いながら、同時に

調節したり治していくことが出来るように作られています。 

                        
日野原重明著「生き方上手」より抜粋 

 

冬の風物詩・広島平和大通りのイルミネーションから！（足立撮影） 

「題目」 

都市型準限

界集落の地

域の防災等 

健康危機管

理意識に関

する研究 

眞崎、樋崎、永島先生と茶話会 



 

開催日 平成２８年 １月１３日 

【出席者】岡部、小村、吉井、 

桜井、隅原、武田、長藤、田渕、 

中野 

 

打合せ 

＊新年互礼 

＊平成２７年の会計報告 

収入・支出共に１２５５８１円 

前年の収支額 １３５２３１円 

 差し引き  △１０６５０円 

         （中野氏） 

＊会計監査 

Ⅰ月１３日朝監査の結果適正に 

処理されていると報告（田渕氏） 

＊年間活動予定表を作成する事 

吉井作成の上、次回提出する  

＊模造紙を２月第一水曜に作成 

主要項目は殆ど長藤氏作成 

＊活動手順の変更・寒冷期は次の

順に実施する 

 １ 打合せ 

 ２ フイットネス 

 ３ 園芸 

 

＊新年会の席上で、顧問の眞崎先

生より次のお言葉を頂戴する 

○阿品台いきいきプロジェクトを

近々実施する 

○本学は地域貢献の分野で功績大

なりとして、大学基準協会よりＳ 

（ＳＰＥＣＩＡＬ）の評価を得た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【随想】開けゆく未来              吉井 智治 

【随想】開けゆく未来            吉井 智治 

現在の医学の発展は格別目覚ましく、もう５年も経てば治らない病気は

無くなり、従って人間の寿命は１２０歳になると言われます。 

 ところで、そんなに生きて何をするのかと問われるかも知れません。で

は果てしない宇宙に注目して下さい。今は惑星の探査が活発に行われて、

中でも傑作は探査機ニューホライズンズの活躍です。２００６年１月に打

ち上げられたこの機は２０１４年７月に５０億ｋｍ彼方の冥王星に接近

し、その傍をすり抜けました。機が冥王星に最接近する１６時間前に写さ

れた冥王星にはハート型をした大きな白い領域が見えました。その領域に

はクレーターがあまり無いので、比較的新しく出来た地形と考えられまし

た。又最接近する約１時間半前の約７６０００ｋｍで見ると、氷で出来た

山々が集まっていて、その高さは３５００ｍと推定されました。この辺り

の地形にはクレーターがもう一少ない事から、出来て１億年は経っていな

いと推定されました。冥王星の裏側もキャッチ出来ました。７月１１日の

事で、４００万ｋｍの距離からですが、表の姿とは大分違いがあります。

天体の衝突による大きなクレーターがありました。冥王星の直径は２３７

０ｋｍと分かりました。今までは其処に存在する大気の為に正確な直径が

測定出来ず、２３００～２４００ｋｍと推定されていたのです。 

 冥王星が持つ５惑星の内で、最も内側を公転するカロンの写真も撮れま

した。冥王星に対するその比率は２：１の１２０８ｋｍと確定されました。 

貴重なデータを刻々と発信してきましたが、余りにも地球から遠く、全て

のデータの送信が完了するのは、２０１６年１１月頃になる見込みです。 

この探査機は今「エッジワース・カイパーベルト」と呼ばれる領域に存

在する別の天体を目指して航行中です。この領域は太陽から地球までの平

均距離の３０～５０倍の位置にあるドーナツ状の領域です。 

 私共が１２０歳になった頃には、探査機が冥王星に着陸し、ビッグニュ

ースを齎す事も夢ではないのです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          男性健康づくりグループ活動記録 （１／１） 

 

 

 



 

 

 

 

【開催日】             

 平成 28 年 1 月 27 日（水） 

 

 

 

 

【ミーティング】 

･いきいき健康づくり 2016 

阿品台いきいきプロジェクト後 

継事業として「こころと体のバ 

ランスでポジティブエイジング 

！」が行われる。できるだけ知 

合いを誘って参加してほしい。 

2/4（木）13:30~15:00 

･西国街道 

大野浦～玖波、玖波～亀井城の 

報告書作成した。全行程終了後 

に製本して配布する。 

･市民活動センター提出の模造紙 

次回作成する 

･その他 

足立氏、病気治療のため 3~4 月 

頃まで休む。 

 

【フィットネス】 

自分に合ったメニューで無理をし 

ないように、記録を取って実施 

 

【園芸】 

･マシン油乳剤散布 

･ビワの袋かけ（次回も継続） 

･次回寒肥を施肥する。粒状の寒肥 

と牛糞を混ぜるとよい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男性健康づくりグループ活動記録（1/2） 

/1） 
 

                  
【出席者】吉井、小村、岡部、鹿倉、 

隅原、桜井、足立、武田、田淵、 

中野、筒井 

  

広島・鈴が峰から初日の出（28.1.1 隅原氏提供） 

お正月の思い出 

小村 幸友 
 新年おめでとうございます。 

 お正月になると、幼い頃のお正月の思い出が湧き上がって

くるのも年のせいでしょうか？ 小学校時代は元旦にはお祝い

の式に行って『一月一日』のお歌を歌いました。その頃は世の

中も歌詞のように穏やかで希望に溢れていると思ったものでし

た。 

 年の始めの例とて終りなき世のめでたさを 

 松竹たてて門ごとに祝う今日こそ楽しけれ 

 初日の光りさしいでて四方に輝く今朝の空 

 君がみかげに比えつつ仰ぎ見るこそ尊とけれ 

と歌い紅白の饅頭を頂いて帰るのが楽しみでした。正月三が

日に神社・仏閣に参拝する初詣での風習は今でも続いてい

ますが、当時の子供の遊びは滝廉太郎の作曲した『お正月』

の歌そのままに、凧あげ、こままわし、まりつき、おいばねつき、

双六、いろはカルタなどが主なものでした。今の子供達もこん

な遊びもするのでしょうが、スマホでのゲーム遊びやトランプ遊

びが主流になっているのではないかと邪推します。 

 私は詳しくは知りませんが、外国でのお正月の過ごし方は、

様々だと思います。 

 一般に西欧キリスト教国では、クリスマスの休暇の方が盛大

で長く、正月はその最後の休日感覚で一日をゆっくりと休む国

が多く、１月２日から仕事を始めるようです。中国では陰暦の

正月（春節）を盛大にお祝いするようで長い休暇をとって帰郷

される人が多く、爆竹を仕掛けて大きな破裂音を楽しんでいま

す。他の仏教国でも夫々違うようですし、イスラム諸国では別

の暦（イスラム暦）が使われ、その正月元日は西暦の７月１６

日に当るそうです。どの様にお正月をお祝いしているのか私は

知りません。 

世界各国いろいろな民族で夫々特有の文化を持ち独自

なお正月があるのは尤もなことですし、夫々を認め合い大切

にしてお互いに仲良く平和に暮らしたいものです。 

（１月７日記） 

広島・鈴が峰～初日の出（28.1.1.隅原氏提供） 

マシン油乳剤散布 今年も良

い実をたくさんつけてほしい 



 

開催日 平成２８年２月３日 

【出席者】鹿倉、岡部、小村、吉井、隅原、長藤、 

田渕、中野、筒井 

 

打合せ 

＊模造紙作成：廿日市市市民活動センターの要請に応

じ作成する。 

 

園芸 

＊寒肥の施肥（全果樹に対して行う） 

＊枇杷の袋かけ（前会に続いて、残りにかける） 

＊一部果樹の不要枝・徒長枝をカットする 

 

フイットネス 

＊ラジヲ体操第１、第２（号令・隅原） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊各自運動 

＊整理体操（号令・隅原） 

 

模造紙について 

 模造紙の内容は次の８項目を展示する。（ ）内は 

作成者を示す 

○本グループの設立と目的について（長藤） 

○活動内容について（長藤） 

○健康学習（長藤） 

○フイットネス（長藤） 

○園芸（吉井） 

○西国街道歩き（長藤） 

○音楽喫茶（長藤） 

○冊子・あじなの丘（長藤） 

               作成者 吉井   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             男性健康づくりグループ活動記録 （２／１）  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

【開催日】             

 平成 28 年 2 月 17 日（水） 

 

 

 

 

【ミーティング】 

･市民活動センター 

廿日市市市民活動センターのセ 

ンターまつりが３月６日に行わ 

れる 

･フォトコンテストがある。今年 

のテーマは「なかま」。 

･提案型事業連携で３万円を上限 

に補助金が出る 

･団体登録の更新。岡部氏担当 

･市民活動センター提出の模造紙 

 ２枚目を作成 

 

【フィットネス】 

調理実習室にてラジオ体操 

 

【園芸】 

･柵外の日陰になりそうな木を切 

る 

･果樹の下、植込みの草取り等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男性健康づくりグループ活動記録（2/2） 

/1） 
 

                  
【出席者】吉井、小村、岡部、鹿倉、 

隅原、桜井、武田、長藤、田淵、 

中野、筒井 

広島・鈴が峰から初日の出（28.1.1 隅原氏提供） 

金輪島 
 

   鹿倉春美 

  

宇品の広島港から定期船で１０分のところにある金輪島

は皆さんご存知とおもいます。私も、知ってはいましたが訪れ

たことはなく、このたび初めてピアノの調律で行きました。 

島の桟橋一帯は新来島造船ドックがありますが民家はほ

とんどなく、市内より通っている人がほとんどと聞きました。 

ここに、広島在住の福井さんと云う方が、ライブハウス

「土
も

龍
ぐ ら

」を昨年の９月に開店され木造平屋の約１３０平方メ

ートルの広さで、出演者には集客ノルマを課さず、飲食メニ

ュ－も一律５００円と安価で出演者に負担をかけずに学生

さん等に使ってほしいとのこと。 

かっては旧日本軍の造船施設が立ち並んだ島は地図

から消えていたそうです。原爆投下の日には負傷者が運ば

れ約５００人がこの島で命を落としたという。原爆慰霊碑が

ひっそりと建っていました。 

このライブハウスはウッドデッキをステージにした野外ライブ

も可能で海の白浜へと続いている。目前に似島、と宮島を

眺めながら、都会の喧騒を離れてくつろげる場所です。デッ

キでコーヒー一杯飲みながら音楽を聞き素晴らしい夕陽を

眺めながら寛ぐもよし、島の散策など、お出かけください。 



 
開催日 平成２８年３月２日 
【出席者】鹿倉、岡部、吉井、 
桜井、隅原、長藤、田渕、中野 
 
打合せ 
＊スポーツ安全保険の更新を迎え

るので、継続手続きをする・桜井、 
保険料が１２００円になる。 
＊提案１：１回では片付かない作

業（例えば場内の草刈り）は別に 
日を決めて全員が出席し、１日で

完了させる・岡部 
＊提案２：全面的な除草が困難な 
場合、各樹木毎に枝張りの範囲の

みをカットする・隅原 
 
園芸 
＊柵近傍の日陰を作る木を前回に

続いて切る。（概ね終了） 
＊除草を提案２の要領で、樹木毎 
に行う。 
 
ストレッチ 
＊準備体操として、ラジヲ体操と

ストレッチを行う。 
＊各自運動 
＊整理体操 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
【紀行】スイス（１６）              吉井 智治 
 ツエルマットの町から 
 スイスの南部にあるツエルマットはマツターホルン観光或いは登山の

ための前進基地です。町は小さく、馬車交通時代に出来た道路のままで、

自動車は走行不能です。従って自動車で乗り付けた場合は、一駅手前のテ

ッシュにある巨大な駐車場に預け、唯一通じている鉄道に乗り換えなけれ

ばなりません。ツエルマット中央駅前にはタクシーならぬ、乗合馬車か、

バッテリーカーが沢山待機しています。私は駅から歩いて行けるシュバイ

ツアーホッフ館に一泊しました。驚いた事に、ホテルのヴェランダからマ

ッターホルンを見たという仲間が居ました。 
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提案２による除草 

 
 
 



 
 
 
 
【開催日】             
 平成 28 年 3 月 16 日（水） 
 
 
 
【ミーティング】 
･学位記授与式 

･学位記授与式に来賓として招か 
れ出席（3/12 土：吉井） 
･印象深い式であった 
･学長が笑顔で一人一人に学位記 
を渡された。また、「笑顔を忘れ 
ずに」との言葉を贈られた。 
･その後グランヴィアにて謝恩会。 

･学生の参加 
5 月に学生が参加するが、実習が 
木曜になっているため当日は活動 
日を木曜に変更の予定 

･西国街道歩き 
 秋に延期する 
･前立腺がんについて 
 足立氏より前立腺がんの早期発見 
にはＰＳＡ検査（血液検査）を年 
１回受けるべきとの紹介 

･花見 
･次回正午より行う 
･眞崎、林両先生をお招きする 
･弁当、ブルーシート、その他の分 
担を決定 

【フィットネス】 
ラジオ体操、各自運動 

【園芸】 
薬剤散布、剪定、草取り等 
 

 
 

 

 
男性健康づくりグループ活動記録（3/2） 

 

【出席者】吉井、小村、岡部、隅原、 

桜井、足立、長藤、田淵、中野、筒井 

広島・鈴が峰から初日の出（28.1.1 隅原氏提供） 

わが街井口 今昔 （八幡川鉄橋） 
 

   隅原 

  

井口の歴史は古く、付近から 5 世紀前半の大和朝廷時

代の古式須恵器が出土されており、平安時代には平清盛

が厳島神社建立のさいに鈴が峰より切り出した木材を小島

（小己斐島）から刻印を押して送り出しました。 

江戸時代には藩内の街道を整備し龍神山の入り口には 

当時のままの一部が残っています。西国街道歩きで（平成

20 年 11 月）に歩かれた通りです。又 少し移動しています

が近くに広島から 2 番目の一里塚も有ります。 

八幡川鉄橋は、ＪＲの前身山陽鉄道により 1897.9.25 の 

広島～徳山間の開通に合わせ作られたもので 120 年が過

ぎようとしています。橋脚や護岸は補修工事がされ付近は

開発が進んでいるが、基本的には当時のままの風景で

す。 

橋脚はレンガの積み重ねで 8基あり、当時の土木技術の

高さと材質に驚くばかりです。 

尚 写真もヘリもドローンもない時代高い櫓から撮影され

たものと思われます。 

2016.2（平成 27 年）新型電車 

1897（明治 20 年）開通した年 
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